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СТУДЕНТКА 1 курса магистратуры факультета математики Елиза-
вета Громова стала чемпионкой Всероссийских соревнований «Кубок 
АКР» в категории до 55 кг. Соревнования, проводимые Ассоциацией 
киокусинкай России, собирают лучших спортсменов пяти Всероссий-
ских федераций, развивающих киокусинкай. «Кубок АКР» является 
самым сложным и престижным в России по данному виду спорта. 
Елизавета готовилась к соревнованиям на базе Герценовского универ-
ситета под руководством нашего выпускника, Заслуженного тренера 
России, Заслуженного мастера спорта России Дмитрия Савельева. 
Чемпионка поделилась своими эмоциями после победы: «Правду 
говорят, что чем труднее путь, тем слаще победа! "Кубок АКР" всегда 
собирает лучших спортсменов со всей страны. В этом году в моей 
категории было заявлено 12 человек, и чтобы завоевать первое место, 
мне было необходимо выиграть четыре боя. Это моя первая победа 
на таком турнире!»

ДЕЛЕГАЦИЯ Герценовского университета побывала в Центре 
физической культуры, спорта и молодёжной политики (г. При- 
озерск). От лица ректора РГПУ им. А. И. Герцена Сергея Тарасова 
с благодарностью за приглашение к принимающей стороне обра-
тился директор института физической культуры и спорта Алек-
сандр Фокин, который рассказал, что среди присутствующих есть 
студенты различных факультетов и институтов, представители 
сборных команд университета. Гостей из РГПУ им. А. И. Герцена 
приветствовал президент Федерации городошного спорта Ленин-
градской области Михаил Зимин. Он подчеркнул, что здание  
Центра было построено специально для занятий исконно русским 
видом спорта. Исполнительный директор Федерации городош-
ного спорта Ленинградской области Андрей Дмитриев провёл 
для студентов и преподавателей мастер-класс по игре в городки,  
на котором участники узнали об истории спортивной игры и основ-
ных её разновидностях, а также познакомились с инвентарём.

В РАМКАХ международных соревнований по гребному спорту 
«Большая Московская регата» прошёл второй этап Студенче-
ской гребной лиги. Спортсмены соревновались на олимпий-
ской дистанции 2000 метров. Среди студенческих мужских 
команд было 30 экипажей, а среди женских — 14. Команду РГПУ 
им. А. И. Герцена представляла сборная в количестве 20 чело-
век. Состав женской команды 8+ (восьмерка с рулевым) занял 
итоговое 4 место. Впечатлениями от гонок поделилась руле-
вая двух восьмерок, студентка института дефектологического 
образования и реабилитации Нелли Веденьева: «Мы как одна 
семья, где есть единство и понимание задач, стоящих перед 
командой, что очень сплачивает и является отличительной 
чертой нашей сборной. Ребята совершили настоящий спортив-
ный подвиг, оставив яркий след в спортивной истории Герце-
новского университета!»

— Дмитрий, Вы учитесь 
в Российском государственном 
педагогическом университете  
им. А. И. Герцена. Очень необычный 
выбор. Чаще спортсмены отдают 
предпочтение специализирован-
ным спортивным вузам. Почему 
Вы решили сделать такой выбор? 

— По окончании школы я подал 
документы в несколько вузов, но не 
скрою, что преимущественно рассма-
тривал поступление в Националь-
ный государственный университет 
физической культуры, спорта и здоро-
вья им. П. Ф. Лесгафта на кафедру тео-
рии и методики футбола. 

Вступительные испытания 
для меня оказались непосиль-
ной задачей, так как травма задней 
поверхности бедра не позволила 
выполнить нормативы, и мне пред-
ложили перенести поступление на 
следующий год. Имея положитель-
ные отзывы о Герценовском уни-
верситете от моих ребят-спортсме-
нов, я не раздумывая стал проходить 
вступительные испытания в институт 
физической культуры и спорта, где 
создаются все условия для поступле-
ния спортсменов и широкие возмож-
ности прохождения вступительных 
испытаний. 

Было сложно, но теперь я с гордо-
стью говорю, что я студент института 
физической культуры и спорта РГПУ 
им. А. И. Герцена. Как действующе-
му спортсмену, университет предо-
ставил мне возможность обучаться  
по индивидуальному плану, и ребята, 
с которыми я учусь, мне всегда  
помогают. 
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К НОВЫМ ПОБЕДАМ

Дмитрий Васильев: Дмитрий Васильев: 
«БУДУЩИМ ЗЕНИТОВЦАМ «БУДУЩИМ ЗЕНИТОВЦАМ 
СОВЕТУЮ ХОРОШО УЧИТЬСЯ»СОВЕТУЮ ХОРОШО УЧИТЬСЯ»

Студент Герценовского университета, игрок футбольного клуба 
«Зенит» (Санкт-Петербург) Дмитрий Васильев в эксклюзив-
ном интервью рассказал о своих родителях, школьных годах  
и любимом футбольном клубе. Помимо «Зенита», разумеется.

— Вы в шесть лет пришли 
в школу олимпийского резерва 
«Смена». Это кузница знамени-
тых игроков «Зенита». Собствен-
но, как и не менее знаменитая 
средняя школа № 473 Калинин-
ского района, которая сегодня 
присоединена к лицею 95. Вы учи-
лись в ней или в другой школе? Чем 
Вам запомнился образовательный 
процесс? Были любимые педагоги, 
предметы? 

— Да, до 7 класса я учился в гимна-
зии № 92 Выборгского района, а потом 
перешёл в 473-ю школу Калининско-
го района. Учились интересно и друж-
но со своей командой, пока к нам 
в качестве эксперимента не переве-
ли девочек. Целью объединения была 
помощь нам, спортсменам, но экс-
перимент не получился, мы были не 
очень послушными и доставляли мно-
го хлопот учителям и девочкам. Мои 
любимые школьные предметы — это 
физика и математика. 

Помню своего классного руково-
дителя Варенье Наталию Захаровну. 
Она нам всем помогала в решении 
учебных проблем, могла быть стро-
гой, но справедливой. Только лучшие 
воспоминания о любимом учителе по 
английскому языку Ивановой Дарье 
Олеговне. Учителя школы часто при-
ходили на наши матчи и мотивиро-
вали нас на победу. 

— Вы помните свой обычный 
день, когда учились в школе? Сколь-
ко было тренировок, когда успе-
вали делать домашнее задание? 
Вас можно назвать отлични-
ком или хорошистом? Что сейчас 

можете посоветовать будущим 
футболистам «Зенита», кото-
рые только собираются идти 
в первый класс?

— Распорядок дня у нас был стро-
го по графику. Приезжали в академию 
на первую тренировку к 8.00 до обеда, 
затем — учиться в школу, вторая тре-
нировка — до позднего вечера. Несмо-
тря на плотный график тренировоч-
ного процесса, учился без троек и был 
хорошистом за счёт знаний, полу-
ченных ещё в гимназии. Там были 
очень высокие требования, и я ста-
рался совмещать учёбу и тренировки. 

Конечно, хочется посовето-
вать маленьким футболистам ста-
раться хорошо учиться в школе, это 
очень понадобится в дальнейшем. 
Ведь игра в футбол требует быстро-
го и хорошего мышления. Тут при-
годятся все школьные предметы без 
исключения.

— Просмотрел Ваши интервью 
в СМИ. Вы не говорите о родите-
лях. Можете рассказать о них? 
Где учились, где работают? Как 
относились к вашим занятиям 
футболом?

— Мои родители учились 
в одной группе в Архитектурно-стро-
ительном институте. Папа работал 
в «Водоканале», затем в строитель-
ной организации, мама сейчас рабо-
тает руководителем в социальной 
службе. Я вырос в многодетной семье, 
и у меня есть ещё два брата. 

Старший брат закончил спор-
тивную школу по волейболу, был 
в сборной Петербурга. Младший брат 
занимался плаванием, водным поло 
и немного футболом. В общем, мы 
всё время болели друг за друга, всег-
да в выходные были друг у друга на 
играх. Могу сказать, что у меня спор-
тивная семья. Вместе с мамой бега-
ем в парке Сосновка, когда у меня 
отпуск, ходим в тренажёрный зал. 
Моя семья поддерживает меня, они 
всегда на стадионе!

— «Зенит» в этом году впервые 
завоевал требл, то есть выиграл 
чемпионат, завоевал Кубок Рос-
сии и Суперкубок. Для команды год  
суперуспешный. Каким Вы запомни-
те этот год? Для Вас лично он был 
успешным? В чём можете приба-
вить, чтобы стать игроком основ-
ного состава? 

— Год для меня, в принципе, тоже 
успешный, как и у команды. Несмо-
тря на перелом и операцию. Но надо 

прибавлять во всём! Буду стараться на 
каждой тренировке! В команде очень 
сильные игроки и большая конкурен-
ция. Но мне дали такой шанс, очень 
хочу им воспользоваться. В отпуске 
не буду останавливаться, буду про-
должать ходить в спортивный зал, 
чтобы не потерять форму, а наобо-
рот добавлять и добавлять.

— Спортсмены очень суевер-
ные люди. У многих есть «сто-
процентные» приметы, которые 
всегда срабатывают. Кто-то 
выключает телефон перед игрой, 
кто-то выходит на футболь-
ное поле с правой или левой ноги, 
другие не зовут на важные мат-
чи родных. У Вас такие есть? 

— У меня пока нет таких «сто-
процентных» примет, в которые бы 
я верил и соблюдал. Перед игрой 
стараюсь отключиться от внешнего 
мира и думать только об игре: визу-
ализировать моменты, представ-
лять себе, как буду действовать, 
как будет действовать команда. 
Настраиваюсь на победу!

— Предположим, завтра Вам 
предлагают выбрать любой 
европейский клуб, в котором 
Вы можете продолжить карьеру. 
Куда бы согласились перейти? 
Есть любимый игрок в настоя-
щем или может быть прошлом? 
И почему именно он? 

— Моя любимая команда — это 
«Реал Мадрид». Я даже один раз был 
на финале Лиги чемпионов: нас 
вместе с несколькими игроками 
академии туда отправили в каче-
стве поощрения. Там после победы 
«Реала» я вживую видел своего 
любимого игрока Роналду. Это мой 
пример для подражания и восхи-
щения. Ещё сейчас мне очень нра-
вится Джуд Беллингем, полузащит-
ник «Реала». 

— Дмитрий, Санкт-Петер-
бург один из самых красивых  
городов мира. А какие у Вас люби-
мые места в городе? 

— У меня не получается 
гулять много и часто. Люблю, конеч-
но, центр города. Люблю Летний 
сад, он сейчас очень изменился. 
Набережные и мосты Санкт- 
Петербурга очень красивые! Если 
есть свободная минутка, очень 
хочется выехать на природу за город.

ГЕРЦЕНОВСКИЕ спортсмены завоевали второе место на Чемпио-
нате по пляжному волейболу среди вузов. Мужскую команду пред-
ставляли студент института экономики и управления Илья Халилов 
и студент института физической культуры и спорта Михаил Андриа-
нов, женскую — студентки института физической культуры и спорта 
Анастасия Колеснева и Анна Пенькина. Девушки продемонстри-
ровали настоящий боевой дух, в первой игре победив команду ЛГУ  
им. А. С. Пушкина со счетом 2:0, но во второй игре, к сожалению, 
уступили команде Горного университета. Первый игровой день про-
ходил в очень тяжёлых погодных условиях. На улице шёл нескончае-
мый дождь, и все игры проходили через преодоление себя и непогоды, 
так как соревнования по пляжному волейболу проводятся на откры-
тых кортах. Но герценовские спортсменки, преодолев все трудности, 
заняли 2 место, и это лучший результат на чемпионате по пляжному 
волейболу за последние 14 лет!

 ВЗЯЛИ СЕРЕБРО ОЧЕРЕДНАЯ ВЕРШИНА

 СЫГРАЕМ В ГОРОДКИ!

 КОМАНДНЫЕ ДОСТИЖЕНИЯ

В АКВАТОРИИ Гребного канала состоялись студенческие 
соревнования по гребному спорту среди вузов. В соревновании 
участвовало 14 команд.  Команду РГПУ им. А. И. Герцена пред-
ставляла сборная в количестве 26 человек. В командном зачёте 
наша сборная заняла третье место, набрав 420 баллов. Также 
ребята заняли призовые места в личных заездах. В копилке 
сборной команды университета — одно золото, одно серебро 
и четыре бронзовых медали. Впечатлениями о прошедшем 
Чемпионате поделилась Милана Нечипуренко, менеджер сбор-
ной, студентка юридического факультета: «Эти соревнования 
у меня всегда вызывают особые переживания и не столько 
из-за важности для университета и сборной, а сколько из-за 
подготовки экипажей, инвентаря и тренировок. Отдельно хочу 
выделить наших новых членов сборной, им больших и физи-
ческих, и психологических усилий стоило попробовать себя 
в этих соревнованиях».

 МЕДАЛИ — ГРЕБЦАМ

  ЕЛЕНА НОВОСЕЛЬЦЕВА, АННА СМИРНОВА, корреспонденты «ПВ»

  Беседовал МАКСИМ БАРАНОВ, 
начальник управления по связям  
с общественностью


